Sr. Prof. Dr. Dn. Pedro de Palol

Valladolid

Bilbao, 21/12/66

Muy respetable Profesor:

remito adjunto a Ud. un trabajo sobre Ranes en el que se recojen los datos de la primera memoria enviada ya hace tres años y los que se han encontrado en los trabajos posteriores. Hace unos dias, la Dirección General me envió las pruebas de la Primera memoria de Ranes y me parecieó tan sumamente pobre que le pedi a vuelta de correo me permitiera ampliar los datos y rehacer el trabajo para el próximo número del Anuario o del Noticiario arqueológico hispánico. Así me lo permitieron y de ahí que remita a Ud. ahora este trabajo. Si llega a sus manos antes de que Ud. haya tomado sus vacaciones de Navidad, mejor que mejor pero tal vez no llegue a tiempo.

Como Ud. ve, la Necrópolis de Ranes es un yacimiento de época romana y medieval cristiano. Yo no me encuentro ni con capacidad ni con posibilidades de excavar este yacimiento. Creo que lo destrozaria y por ello me abstengo de tocar nada. Pero me da mucha pena que se quede así y otra vez se piedra su memoria como ocurrió en 1936. Nosotros solo hemos querido, con esta prospección, saber de que se trataba. El resto es labor de expertos en estas materias. Por otra parte plantea, tal vez diga algo más, el problema de la introducción del cristianismo en el Pais vasco, problema creo que muy interesante. Si Ud. quisiera excavar aquí y darnos una lección de historia de la iglesia cristiana en la antiguedad, sería estupendo. El rof. Schlunk y el Dr. Weidmann se interesaron, en su visita hace dos años, mucho por Ranes ya que veián en el cosas muy similares a las de Centicelles. En el caso de que Ud. no deseara excavar o en el caso de que otras personas de solvencia no pudieran hacerlo, yo estaría muy interesado en que lo excavaran el rof. Schlunk y sus colaboradores. Sería una pena que se perdieran los datos que Ranes puede contener. Naturalmente Ud. dispone de Ranes. Si nosotros pudiéramos verle por aaquí, créame que nos agradaría a todos mucho.

He conocido hace powos dias la noticia, muy triste para mí, de su posible traslado a Barcelona. Naturalmente yo y mis compañeros no podemos dejar de sentirlo mucho ya que quedamos desamparados frente a otras fuerzas muy superiores a las nuestras que se encargaran de hacernos una guerra desigual. Aunque no tenga ningún valor, aunque sea nada más que un deseo sin importancia para Ud. yo deseo que no se vaya.

- pall fleday

No quiero terminar sin felicitarle muy cordialmente las Pascuas, a Ud. a su esposa y a su familia. Igualmente le deseo un feliz año nuevo.

Le saluda con todo respeto